

¡TODOS AL LADO DE EUZKADI!

La concentración de los organismos antifascistas en la plaza de Cataluña

Ante el árbol simbólico de Guernica

El domingo por la mañana tuvo efecto en la plaza de Cataluña el acto de clausura de la Semana pro Euzkadi, organizado con la cooperación de las entidades políticas y sindicales que constituyen el frente antifascista.

Frente al monumento provisional erigido en el centro de la Plaza y que simboliza el árbol de Guernica, fué levantada la tribuna para los oradores, concentrándose a su alrededor las representaciones oficiales de los distintos partidos y centrales sindicales y las secciones de alumnos de la Escuela Popular de Guerra. También a su alrededor se concentraron las banderas de las entidades que se habían sumado a la organización del acto y entre ellas la de la Delegación de Euzkadi en Cataluña, a la que daba guardia de honor un grupo armado de vascos y de las secciones femeninas de las Juventudes Socialistas Unificadas.

Los discursos fueron iniciados por Angel Estivill, quien en representación del Frente de la Juventud, explicó el alcance del acto que se estaba celebrando, orientado a crear en la retaguardia catalana un sentido de solidaridad para el pueblo vasco que, con heroísmo y firmeza ejemplares, lucha contra el fascismo invasor. Recordó que Vasconia no ha sido jamás sometida y que sigue sin querer ser esclava de nadie y aseguró que la juventud de Cataluña, sumándose al esfuerzo de los vascos, quiere y debe acudir en auxilio de aquel pueblo. Si alguien dudó del antifascismo vasco habrá tenido que cambiar de opinión ante la heroica gesta que aquel pueblo está escribiendo con su valor y contra un enemigo que ha concentrado su poderío en contra suya.

Se mostró enemigo de todos los discursos que se puedan hacer en favor de Vasconia y partidario de acudir a las trincheras para defenderla.

Tomemos Huesca, Zaragoza, Teruel; venzamos a los fascistas hasta darnos las manos nuestro frente y el de los vascos. Y para realizar esto, es preciso previamente formar el Ejército Popular Regular, anhelo de las juventudes catalanas. Que se llenen los cuarteles con la juventud catalana que está dispuesta a los máximos sacrificios para aplastar el fascismo y si así no se hace seremos nosotros los que iremos a los cuarteles y cumpliremos el mandato de las juventudes formando el Ejército para llevar a cabo la obra de la juventud catalana, pacifista y antimilitarista por temperamento y por voluntad, y que sabe que el secreto de la victoria es la formación de un ejército fuerte y disciplinado que al mando de un Gobierno, también fuerte y disciplinado, imponga la unidad y disciplina necesarias.

Y como nos interesa un ejército potente, necesitamos tener una retaguardia firme. Que cubra todas las necesidades del frente y del resto del país, que sea cohesionada y que comprenda que tan glorioso es morir en una trinchera, como en una fábrica de material de guerra. El que vulnera la disciplina, el que desacate las órdenes del Gobierno, como el que deserta de sus deberes, ha de ser considerado como faccioso y como traidor. La juventud quiere la unidad para luchar todos unidos, para luchar como en la jornada del 19 de julio, cuando bajo todas las banderas unidas, el pueblo desmembraba al fascismo.

A continuación habló Sebastián Clariá, por la C. N. T.-F. A. I., quien después de referirse a las gestas del 19 de julio y al empuje de los antifascistas por las tierras de Aragón, dijo que era necesario continuar en el camino emprendido en los primeros días para lograr la victoria definitiva y para ayudar a Euzkadi. Reclamó que fuera un hecho la ofensiva en el frente aragonés y elogió con ardientes frases la heroica defensa que de sus libertades está haciendo el pueblo vasco.

Ante este heroísmo sobran los lirismos y los discursos, lo que interesa son hechos. Ahogar toda clase de divergencias y todo lo que signifique interés partidista y actuar unidos y fuertes hasta la victoria final. Sacrifiquémoslo todo por la guerra y por su triunfo, que importa por encima de todo y una vez ganada la contienda, tiempo nos quedará para pensar y decidir quien ha de llevar a cabo la obra de la revolución.

A continuación, el secretario de la Comisión organizadora dió cuenta de las adhesiones recibidas y seguidamente hizo uso de la palabra el consejero Vidiella, quien dijo que la concentración que se había hecho en la plaza de Cataluña demostraba cómo el pueblo catalán ansía vencer al fascismo y ayudar a Euzkadi. Se mostró partidario de avanzar por Aragón hacia unir el frente catalán con el del país vasco, afirmando que ello era posible si se consideraba que en la plaza y por encima de la multitud se elevaban unidas las banderas de las dos síndicas.

Propugnó la formación del Ejército Popular y dijo que coincidía con la C. N. T. en la necesidad de hacer indestructible la unión del proletariado, que es la que ha de hacer inminente la victoria sobre el fascismo y habrá de conservar las libertades obtenidas. Ganar la guerra es ganar la revolución y para lo primero necesita una retaguardia firme y disciplinada que permita a los frentes continuar, incesantemente, su presión contra los rebeldes.

Terminó dando vivas a Euzkadi, a Cataluña y a la República.

Antes de dirigir la palabra al público el delegado de Euzkadi en Cataluña, Areitioaurtena, una comisión de una empresa colectivizada le hizo entrega de la cantidad de 25.000 pesetas con destino a la suscripción en pro del País Vasco.

El delegado de Euzkadi en Cataluña pronunció unas palabras agradeciendo las manifestaciones de simpatía de que había sido objeto Vasconia y afirmó que ésta sabe que puede contar con el auxilio decidido de Cataluña para vencer al fascismo y realizar, unidas, los ideales de libertad, justicia y progreso que son comunes a ambas naciones.

En representación del Presidente de Cataluña, que no pudo asistir a la concentración, dirigió la palabra al pueblo el ex consejero Sbert, quien dijo que Cataluña había demostrado una vez más su firme voluntad de vencer y que para ello ansiaba ayudar a Euzkadi porque sabe que sólo haciéndolo así aquello es posible. Dijo que la victoria de Vasconia es también la victoria de Cataluña, como lo es también de todo el pueblo español.

Añadió que primero Madrid y después Euzkadi han mostrado el camino que debe seguirse si se quiere, de veras, destrozar el fascismo. Cataluña ha ido un poco a ciegas por la revolución y ahora ha llegado la hora de proseguir la ruta que se inició en el mes de julio, cuando las milicias catalanas rescataban las tierras que en Aragón tenían los fascistas.

Dijo que en el frente como en la retaguardia solamente puede darse una sola consigna: unidad y disciplina para vencer, y excitó a todos a seguir la voz del Presidente, que dice que no es lícito que mientras en los frentes luchan los combatientes, haya quien en la retaguardia solventa diferencias de partido o de interés personal. Sigamos con paso firme y seguro y como el Presidente abogó por una unidad y una disciplina, sepan todos obedecerla e imponerla, porque la victoria no será definitiva hasta que Cataluña dé todo el rendimiento que puede dar y que de ella se espera.

Terminó dando un viva a Euzkadi. Todos los oradores fueron largamente aplaudidos y al terminar cada uno de los discursos, las bandas del Partido Federal y del cuartel Carlos Marx, interpretaron «Els Segadors», «Los Hijos del Pueblo», «La Internacional» y el Himno nacional vasco, que fueron aclamados por los que habían asistido a la concentración.

Mitin en el Coliseum

El domingo, por la mañana, se efectuó en el cine Coliseum de nuestra ciudad, el anunciado mitin pro Euzkadi, organizado por el Comité local de Ayuda. Al acto acudió numeroso público que llenó el amplio salón de dicho cine. El escenario estaba decorado con las banderas de Euzkadi y de la C. N. T.

La concurrencia dedicó un cálido aplauso a los oradores que presidieron el mitin. Figuraban entre éstos Félix Martí Ibáñez, Gonzalo de Reparaz y Jaime Rosquillas Magriña.

Antes de empezar el acto se dieron numerosos vivas a la C. N. T., a Euzkadi y a todas las organizaciones antifascistas. El Comité pro Ayuda a Euzkadi repartió un manifiesto titulado: «La ayuda a Euzkadi no tiene que ser oficial ni extraoficial: tiene que ser efectiva».

Presidió Enrique Cabezón, quien abrió el acto y expresó que los organizadores se habían propuesto recoger con dicho acto toda la emoción que en estos momentos ha despertado la gesta del pueblo éuskaró en la lucha contra los generales traidores, asesinos de niños y mujeres que igualmente intentaban asesinar las libertades de España. Fué muy aplaudido.

Después hizo uso de la palabra Félix Martí Ibáñez, que pronunció un discurso que duró casi una hora. Plasmó a través de este discurso, la posición revolucionaria y hondamente humana de la organización confederal. Dijo que la C. N. T. y la F. A. I., nunca habían regateado su esfuerzo en favor de Vasconia, ya que ambas organizaciones no han sido nunca sectarias y siempre han estado dispuestas a ofrecer su ayuda a todos los pueblos que luchan por su libertad. Terminó aludiendo al espíritu de unidad proletaria que ha informado siempre a la organización confederal.

Hicieron uso de la palabra a continuación Rosquillas y Reparaz, quienes pronunciaron sendas oraciones llenas de fervor antifascista que tuvieron la virtud de poner al rojo vivo el sentimiento antifascista de la concurrencia.

Rosquillas Magriña, aludió a los viajes de propaganda que hizo hace tiempo por tierras vascas, especialmente Erandio, y exaltó el espíritu de solidaridad de la C. N. T. por todas las causas nobles y justas; espíritu que ahora —dijo— ha de ser acentuado ante el heroísmo del pueblo que, en unión de Madrid, está cavando la fosa donde enterraremos al fascismo internacional.

Ambos oradores fueron muy aplaudidos, dándose el acto por acabado a primeras horas de la tarde, en medio del mayor entusiasmo.

La visita del general Pozas al frente de Aragón

Regreso del general Pozas

En la madrugada del domingo regresó el general Sebastián Pozas, de su viaje de inspección al frente de Aragón, acompañado del comisario de Guerra, Virgilio Llanos; el jefe de E. M., teniente coronel Guarnier, y su ayudante, teniente coronel Fajardo.

Ayer al mediodía el general Pozas recibió a los periodistas, a los que dió cuenta de las impresiones recibidas en su viaje.

«Estoy muy satisfecho de todo cuanto he visto en el frente, tanto en lo referente a las fuerzas que van formando un verdadero cuerpo de Ejército, como en las fortificaciones que he podido constatar, son perfectas y de una gran efectividad».

He recordado todo el frente de mi mando, desde el alto Pirineo hasta el Ebro sur, habiendo llegado a buen número de avanzadas, algunas de ellas situadas en lugares de peligro.

El general Pozas, con la satisfacción reflejada en el rostro, dijo que había podido divi-

sar perfectamente la ciudad de Zaragoza, su población natal, y otras poblaciones ocupadas por los facciosos.

Dentro de pocos días — ha dicho — estará todo perfecto y en estado de visitarlo nuevamente.

He pasado revista a varios batallones, que en su desfile e instrucción superan a los que tenía el Ejército antes de la revolución, los cuales formarán un Ejército Popular que no tendrá nada que envidiar a los demás.

He podido constatar — siguió diciendo el general — que el espíritu del pueblo es completamente antifascista, habiendo recibido innumerables muestras de afecto en todos los pueblos que he recorrido.

Entre las visitas que recibí ayer mañana en su despacho, el general jefe de la Cuarta División, figuran el general Martínez Monje; los coroneles Sánchez Plaza, Larrañaga y Díaz Sandino, y el mayor Foo, jefe del Cuerpo de tren.

Lo que dice el comisario de Guerra

Los periodistas pasaron luego a saludar al comisario de Guerra, Virgilio Llanos, el que les manifestó que la impresión del frente es buena, con un deseo de superar a las actuales milicias para formar un verdadero Ejército Regular en poco tiempo. Los comisarios políticos — agregó —, aunque algunos son provisionales, han demostrado el gran deseo de penetrarse con la línea de conducta del Comisariado de Guerra, que es el que corresponde al Frente Popular y, por lo tanto, al actual Gobierno de la República. Cuando el Gobierno crea oportuno movilizar el frente de Aragón, los comisarios estarán todos en sus puestos.

Al preguntarle el motivo de la llegada de comisarios de otros frentes, dijo que era para ayudar a los anteriores comisarios en sus tareas y una vez estén todos acordes en la línea política a seguir, regresarán a sus puestos.

Comunicados del jefe del Ejército del Este al Presidente de la Generalidad

El de la mañana del domingo: Una patrulla de la División 25 ha efectuado una incursión a la Sierra de la Serna y a las proximidades de Belchite. El enemigo ha sido sorprendido y se le ha atacado con fusil y armas automáticas. Se le han causado quince bajas vistas. La patrulla ha regresado sin novedad.

Algunos destacamentos enemigos han iniciado un reconocimiento ofensivo sobre nuestras posiciones entre el Molino y Miralrío y entre Belloque y Pina, y han hecho intensísimo fue-

go de fusil y ametralladora. Han sido rechazados energicamente por nuestras fuerzas.

Se han pasado a nuestras líneas desde el campo faccioso un cabo, tres soldados, catorce falangistas y seis paisanos que llevaban una niña.

El de la noche:

Nada nuevo al redactar el presente comunicado.

El de la mañana de ayer

Sin novedad digna de mención.

El de la noche

En el frente, ligeros tiroteos y cañonazos, sin importancia.

El Orden público

El nuevo delegado general

Ayer no había tomado aún posesión del cargo el nuevo delegado general de Orden público, Paulino Gómez Sáinz. Seguramente lo efectuará hoy.

Paulino Gómez Sáinz milita en el Partido Socialista y goza de la absoluta confianza del ministro de la Gobernación, Zugazagoitia, y del de Defensa Nacional, Indalecio Prieto.

Entrega de tanques

Según informes oficiales, el viernes por la tarde las Patrullas de Control entregaron a la autoridad tres tanques.

Ocupación de armas y municiones

Al recibir ayer tarde a los periodistas el delegado general de Orden público, Echevarría Novoa, les dijo que el sábado fueron entregados en Villanueva y Geltrú, voluntariamente, a la Alcaldía, 41 máuser, 4 winchester, 4 remingtons, 9 mosquetones y varios cartuchos y ocho carabinas.

—En el día de ayer —añadió— fueron también entregados en dicho Ayuntamiento 40 fusiles máuser y 5.000 cartuchos.

De Tarragona me han dado cuenta que en un registro practicado en Molar y Marsá, se han ocupado tres fusiles, cuatro carabinas, nueve bombas, varios cartuchos de dinamita y diversos objetos de plata y oro.

En Gerona, en el pueblo de Osor, se han ocupado 360 bombas, 360 detonadores, 100 bombas Lafitte, 100 detonadores, 50 peines de fusil para ametralladora, 500 paquetes de cartuchos, más tres cartucheras y 48 escopetas.

En este mismo pueblo, y con motivo de un registro, se han ocupado 2.000 cartuchos de máuser, tres cajas de equipos de peines para ametralladora y tres cajas de bombas de mano.

En Vich, la Policía detuvo un camión en el que eran transportados 175.000 proyectiles para máuser, habiendo sido puestos los ocupantes del vehículo a disposición de la autoridad militar.

Detenciones

Agentes afectos a la Brigada de Ferrocarriles detuvieron al súbdito alemán Fritz Rogener, el cual trataba de desmoralizar a la columna que viajaba en el mismo tren, habiendo hecho en Caldas de Malavella manifestaciones derrotistas y contrarias al régimen. El detenido ha sido puesto a disposición del Juzgado de guardia.

También ha sido detenido Pedro Mártir Estrada, que viajaba en un tren de Port-Bou y exteriorizaba sus simpatías por los facciosos. Ha sido puesto, asimismo, a disposición del Juzgado de guardia.

** COLMADOS SIMO. Aceites finos de oliva.

** Apoplejia (feridura). Parálisis: tome RUOL.

Anuncios oficiales

CONVOCATORIA

Se convoca a los señores accionistas de Productos Farmacéuticos Astier, S. A., a la junta general extraordinaria de la misma, que tendrá lugar en el local de los Laboratorios Astier, rue du Dr. Blanche, 45, París, el día 16 del corriente, a las cinco de la tarde, con arreglo a la siguiente orden del día:

- 1.º Prórroga del plazo de duración de la Sociedad.
- 2.º Designación de la persona que debe llevar a cumplimiento el anterior acuerdo.
- 3.º Nombramiento de consejeros de Administración de la Compañía.
- 4.º Exclusiva de venta de los productos del Dr. P. Astier.

Para tener derecho de asistencia a esta junta, los señores accionistas deberán depositar sus acciones en la caja social de Productos Farmacéuticos Astier, S. A. (Balmes, 209 y 211, Barcelona), en la de Laboratoires du Dr. P. Astier (45, rue du Dr. Blanche, París) o en la de la Sucursal de Barcelona del ANGLo SOUTH AMERICAN BANK, con la antelación establecida en el artículo 9 de los Estatutos sociales.

París, 1.º de junio de 1937.
Por el C. de A: El Presidente, HENRI DALBY.

CONVOCATORIA

Se convoca a los señores accionistas de Productos Farmacéuticos Astier, S. A., a la junta general ordinaria de la misma, que tendrá lugar en el local de los Laboratorios Astier, rue du Dr. Blanche, 45, París, el día 16 del corriente, a las tres de la tarde.

Para tener derecho de asistencia a dicha junta, los señores accionistas deberán depositar sus acciones en la caja social de Productos Farmacéuticos Astier, S. A. (Balmes, 209 y 211, Barcelona), en la de Laboratoires du Dr. P. Astier (45, rue du Dr. Blanche, París) o en la de la Sucursal de Barcelona del ANGLo SOUTH AMERICAN BANK, con la antelación establecida en el artículo 9 de los Estatutos sociales.

Los accionistas que acrediten su derecho de asistencia a la junta podrán examinar el balance del pasado ejercicio en las oficinas de la Compañía.

París, 1.º de junio de 1937.
Por el C. de A: El Presidente, HENRI DALBY.

DESDE EL AÑO 1695
VARIAS GENERACIONES HAN ASEGURADO SU SALUD...



Tomando antes de acostarse unas gotas o cápsulas de BALSAMO CLAES TILLY curará eficazmente: mal de orina, catarros de la vejiga, mal de piedra, arenillas, cólicos nefríticos, orinas turbias, retención de la orina, necesidad frecuente de orinar, dolor de riñones y de bajo vientre, afecciones del hígado etc.

EXCELENTE DEPURATIVO DE LA SANGRE Y RIÑONES

Rechazad imitaciones

CLAES TILLY

Precio: Frascos, pesetas 2.- - Cápsulas pesetas 2'60.

Depositorio: J. Domingo. - Libertad, 14 - BARCELONA

NORVECTAN COMBATE EFICAZMENTE LAS AFECIONES DEL ESTOMAGO

Alivia instantáneamente el dolor. Neutraliza el exceso de ácido. Regula la digestión. Normaliza la función gástrica.—Cura las úlceras del estómago.

De venta en las principales Farmacias y Centros de Específicos.